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CONSEIL DE QUARTIER BELLECOUR-CARNOT 
COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 

16 novembre 2023 à 18h30 Salle Franklin 
 
 
Présents : Andrée BEAUDONNET, Christian DENOYEL, Sophie DESCOUR, Pierre-Georges DURAND, 
Johann GALIBERT, Odile GILLIOT, Florence GLORIEUX, Cyrille GLORIEUX, Marie-Christine GUERIN-
LEBIGRE, Martine EYGLUNENT, Annick de MONTGOLFIER, Jean-Marie REBATTU, Laurine ROUSTAN, 
Anne VORON. 
 
Excusés : Pierre CHAVANT, Guy-Laurent FAZILLE, Montserrat FERRESH, Michèle FONTANA, 
Dominique JACOTET, Joël SERAPHINI, Sophie MAHDAVI, Jean Bernard NUIRY, Anne-Sylvia SACRI. 
 
Secrétariat : Martine EYGLUNENT 
   ------------------------------------------------------ 
Les groupes de travail sont constitués en fonction des personnes présentes et des informations 
reçues. 
 
 
Projet de boite à livres : 
 
Anne VORON présente les quatre emplacements repérés, place Gensoul, place Carnot, square 
Vidor, square Jamot. Elle fera une démarche auprès de la DRAC et de la mairie du 2ème  pour 
évoquer la possibilité d'obtenir des financements.  
Coût d’environ 1 500 € par boite. Le C.Q. pourrait espérer un financement à hauteur de 5 000 € 
(dossier à présenter). 
Lors de la prochaine réunion, Dominique JACOTET nous communiquera les derniers éléments 
connus pour l’aboutissement de ce projet. 
A noter : il y a déjà une boite à livres à la bibliothèque de la rue Condé. 
 
 
Zones de végétalisation : 
 
Dominique JACOTET et Anne VORON ont parcouru l’ensemble de notre quartier afin de définir 
toutes les zones potentielles. En particulier, il serait souhaitable de poursuivre la végétalisation 
dans la continuité de la rue Franklin. 
Christine BRAND propose de se rapprocher de l'élu en charge de ce thème et du maire du 2ème , 
Monsieur Pierre OLIVER, pour solliciter l'attribution des budgets prévus à cet effet.  
Le C.Q. doit donc faire des propositions sur les zones à végétaliser. Un diagnostic sur les zones 
« végétalisables » a déjà été fait les années passées. Le C.Q. doit, contacter Véronique AUJAS qui 
possède cette étude et aussi, dans un deuxième temps, se rapprocher de V. LUNGENSTRASS, 
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conseiller métropolitain.  
Anne VORON évoque la nécessité de végétaliser le pied des arbres et garnir la terre brute par 
d'autres végétaux. Martine EYGLUNENT souligne que les arbres ne sont pas l'unique solution, 
solliciter pour ce faire l'intervention d'urbanistes spécialisés sur la nature en ville.  
Christian DENOYEL pose la question de l’impact d’un arbre isolé sur l’amélioration attendue. 
Johann GALIBERT reprendra contact avec Philippe CARRY afin de bénéficier de l’expérience réussie 
de ce qui a été proposé dans le 5ème (voir pour organiser un rendez-vous). 
 
 
Rue Victor Hugo : 
 
Groupe de travail : Christine BRAND, Martine EYGLUNENT, Johann GALIBERT, Odile GILLIOT. 
 
Faire un point sur l'état actuel, se rapprocher des commerces de qualité existants pour faire une 
mini enquête. Etudier les domaines du possible en intégrant d’une part, les éléments 
documentaires de l’UNESCO, le PLU, l’implication des ABF, et en analysant d’autre part, leurs 
impacts sur la structuration de cette rue.  Voir également les contraintes techniques inhérentes, 
entre autres, à la voute de la ligne de métro. 
L’adjoint en charge de l’urbanisme à la mairie du 2ème étant indisponible actuellement, solliciter un 
rendez-vous avec le maire, Monsieur Pierre OLIVER, en charge temporairement de l’urbanisme, 
afin de voir comment intégrer toutes ces contraintes et faire évoluer favorablement la rue Victor 
Hugo qui deviendra le trait d’union entre le nouveau centre d’échange de Perrache et l’hyper 
centre Bellecour-Cordelier. 
Remarque : Jean Marie REBATTU évoque le fait que le déplacement du bureau de poste de la place 
Ampère au petit super U à proximité se révèle négatif en termes de qualité. 
 
 
Commémoration du Petit Prince : 
 
« La Fondation Antoine de Saint-Exupéry fait du 29 juin une journée internationale, Le Petit Prince Day, qui 
aura pour vocation de « célébrer les valeurs humanistes » du livre publié pour la première fois en 1943, et 
dont le succès ne se dément pas depuis. La date a été choisie pour commémorer la naissance d'Antoine de 
Saint-Exupéry, survenue le 29 juin 1900. » 
 
Montserrat FERRESH et Morgan HAMON sont en charge du projet. Celui-ci est déjà bien avancé 
puisque des contacts avec certaines écoles ont été pris, écoles qui ont formulé leur intérêt pour 
cette commémoration au travers de projets pédagogiques. C’est le cas des écoles Lamartine, 
Chevreul St Croix, Alix et Condé. Sophie DESCOUR pourra se rapprocher d’autres écoles afin de 
proposer leur participation au plus grand nombre. Il est rappelé que le projet consiste à créer un 
événement annuel autour de la date du 29 juin pour fêter l'anniversaire de la naissance de Saint 
Exupéry. Il faut savoir que cet évènement est fêté chaque année dans de nombreux pays. 
Johann GALIBERT contactera dans les prochains jours ces écoles afin de confirmer les actions du 
C.Q. pour faire prospérer ce projet. Il prendra également contact avec les représentants des CILS de 
Perrache et Bellecour, ainsi que l’OTEP en charge de l’Occupation Temporaire de l’Espace Public. 
 
 
Enlèvement des TAGS : 
 
Il est temps de prendre le sujet à bras-le-corps.  
Proposition d’un plan d’action validé par le C.Q. qui sera donc mis en œuvre :  
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Solliciter un rendez-vous avec Madame Audrey CHARVERON, personne en charge de l’enlèvement 
des TAGS à la mairie centrale afin de connaitre la stratégie de la mairie en la matière, les moyens 
prévus d’être mis en œuvre et leurs plans d’actions. 
« Mutualisation » de cette démarche en contactant les 35 autres C.Q. afin de favoriser une 
mobilisation commune en entreprenant des actions coordonnées. 
Enfin les membres du C.Q. prendront l’initiative de cartographier et de prendre des photos par 
secteur de tous les TAGS sur les bâtiments publics, et de les adresser à la mairie centrale par 
l’intermédiaire du site officiel Toodego de la ville de Lyon. La multiplication de ces envois 
individuels sera plus efficace qu'un envoi collectif.  
Méthodologie proposée : 
Chaque membre, au nom du C.Q. prenant un lieu en photo et l’adressant à la mairie par 
l’intermédiaire de Toodego, transmet au bureau par mail ou par sms les informations suivantes : 
Date transmission, adresse du lieu et numéro AR de Toodego. Nous en établirons un suivi qui sera 
mis à jour, en suivant également les réponses de la ville de Lyon. Une synthèse chaque fin de 
semaine sera transmise à l’ensemble du C.Q. selon les évolutions. 
Tous à vos appareils photos ! 
 
Johann GALIBERT rappelle que nous devons être conscients que l’inscription au patrimoine 
mondial de l’UNESCO peut être retirée à la ville de Lyon, comme cela a été le cas récemment pour 
les villes de Liverpool en Angleterre et Dresde en Allemagne par exemple, et bien d’autres encore.  
Pierre-Georges DURAND évoque que notre C.Q. a signé au Printemps 2023 la pétition de M. 
Hoffman qui a été une action médiatisée et pas inutile, puisque cette dernière a été reprise lors 
d'une séance du Conseil Municipal. 
 
 
Musée des Tissus : 
 
Cyrille. GLORIEUX de l'association de préservation du quartier du Musée des tissus présente 
l'historique du projet de l’architecte Rudy Ricciotti pour la refonte du musée et l'état actuel de ce 
dossier.  
Une réunion est prévue le 14 décembre entre la Maitrise d’Ouvrage et les riverains afin d’apporter 
des réponses aux questions restées en attente. Nous en ferons état lors de la prochaine réunion. 
Johann GALIBERT transmettra aux membres du C.Q. le nouveau projet qui a été présenté en début 
d’année 2023. 
 
 
Végétalisation de la Place Bellecour : 
 
Johann GALIBERT va prendre un rendez-vous avec Carole GARNIER, chargée de mission à la mairie 
centrale afin d’obtenir des informations sur l’avancement des études et les orientations prises pour 
ce projet de végétalisation de la place Bellecour, qui a été plébiscité lors de la mise en place du 
budget participatif. 
 
 
Nouvel échangeur Perrache : 
 
Nécessité de se documenter sur le projet car il y a matière à l’étudier pour l’accompagner et être 
force de propositions si besoin. 
Ce site avec la gare présente un intérêt partagé par tous les habitants, mais aussi par tous ceux qui 
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fréquentent ce lieu rappelle Annick de MONTGOLFIER spécialiste en déplacements urbains. 
Le C.Q. va contacter son homologue du quartier Perrache-Confluence afin de recenser les 
questionnements collectifs que peut susciter ce programme. 
Johann GALIBERT contactera également Laurence TANGUILLE de la métropole de Lyon en charge 
du centre d’échange de Perrache ainsi que Jérôme HUMBERT du CIL Perrache. 
A l’issue de ces premiers contacts, un groupe de travail sera constitué. Dominique JACOTET 
souhaite intégrer ce groupe, étant déjà partie prenante par le biais des jardins suspendus (faisant 
partie du CA). 
 
 
Projet APICQ 2024 : 
 
Rappel : Chaque projet peut être financé à hauteur de 5 000 € (fonctionnement et investissement). 
Rechercher pour la prochaine réunion par les membres du C.Q. des thèmes qui nous intéressent et 
qui pourraient être présentés.  
Date limite de remise des dossiers  le 2 février 2024. 
Exemples 2023 : https://www.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/decouvrez-les-projets-
laureats-de-lapicq-2023 
 
 
Projet Rive droite du Rhône : 
 
Groupe constitué : Andrée BEAUDONNET, Sophie DESCOUR, Pierre-Georges DURAND, Johann. 
GALIBERT, Anne VORON. 
 
Ce groupe prévoit de se retrouver le lundi 20 novembre à 18 h salle Franklin pour préparer les 
questions en amont de cette réunion du CICA du 6 décembre. 
 
 
Thèmes en attente : 
Action(s) « propreté » : 
A réaliser avec des collégiens, lycéens et étudiants de notre quartier (ex : mégots de cigarettes). 
Proposition à faire auprès des établissements suivants : Récamier, Saint Marc, Vatel, Peyrefitte. 
Raccrocher ce projet à la journée mondiale de la propreté « World Clean Up Day » le 20 septembre 
2024. A termes, en prévoir peut être une communication presse. 
Pierre-Georges DURAND prendra contact avec les proviseurs afin d’en élaborer la faisabilité. 
 
Piétonnisation de l’hyper centre de Lyon dont la réalisation définitive est programmée pour 2025 
(Projet « Presqu’ile à vivre » de la ville de Lyon) :  
Johann GALIBERT prendra contact dans un premier temps avec Monsieur Maxime LE MOING 
président de l’association ADPL (Association pour le Développement de la presqu’ile de Lyon) afin 
de faire un état des lieux et voir les points de convergences). 
 
Rénovation Aire de jeux Place Carnot : 
Anne VORON nous présentera prochainement les besoins de cette rénovation. 
 
Prix citoyen du patrimoine Annie et Régis NEYRET : 
Trop tard pour 2024, mais ce prix étant pérenne au fil du temps, lancer une prospective pour cons- 
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-truire une démarche et trouver des participants et des projets potentiels à présenter pour l’année 
prochaine. 
 
Recherche de nouveaux membres du C.Q. Bellecour-Carnot : 
Voir modalités pour recruter de nouveaux membres actifs :  
Quelques pistes à parfaire : Possibilité de prendre contact avec des associations locales dont nous partage-
rions certaines préoccupations afin, d’une part d’unir nos actions, et d’autre part, peut-être, d’attirer des 
personnes qui sont déjà engagées dans la vie de la Cité. Autre possibilité, en participant à « l’accueil des 
nouveaux arrivants » organisé par la mairie en présence de Monsieur Le Maire, Pierre OLIVER. 
 
Lancement d’une consultation auprès de tous les membres du C.Q. Bellecour-Carnot : 
L’objectif sera d’obtenir une liste de thèmes que l’ensemble des membres du C.Q. Bellecour-Carnot (ainsi 
que de leurs voisinages respectifs) souhaiteraient voir pris en compte par le C.Q..  
A l’issue, une synthèse sera faite, et un vote en séance permettra de prioriser les thèmes proposés, cette 
priorisation étant retransmise à l’ensemble des membres du C.Q. en constituant une partie de notre feuille 
de route.  
Cette démarche sera formalisée par l’envoi d’un mail spécifique sur cette consultation, une réponse étant 
souhaitée pour le 15 décembre 2023. 
 
 
Le président termine la réunion en soulignant l'importance de cet outil de démocratie participative 
qu’est le Conseil de Quartier afin d’engager des réflexions, formuler des avis et suggestions, voire 
en étant force de propositions sur les projets structurants de notre quartier, mais également pour 
se préoccuper et prendre en considération l’amélioration de la vie quotidienne des habitants.  
Par ailleurs Il serait intéressant, voire souhaitable, que l’on puisse compter dans nos rangs des 
intervenants avec des compétences spécifiques comme des juristes, architectes, urbanistes, 
professionnels des mobilités .... etc.  
D'où un appel à trouver de nouveaux intervenants afin d’enrichir notre collectif et en trouvant 
également d’autres points d’ancrage.  
 
Bien entendu, le C.Q. compte sur tous ses membres pour être à l'écoute et au plus près des 
habitants. Aujourd’hui, il est composé d’une soixantaine de membres dont une quinzaine à être 
inscrits dans des groupes de travail. Mais, tous sont invités à être actifs, à leur mesure, en relayant 
auprès des personnes qu'ils côtoient, les thèmes et les actions entreprises, en recueillant, en 
retour, les préoccupations des riverains. C'est ainsi que notre feuille de route s’enrichira des 
attentes de chacun. 
 
 
Dates des prochaines réunions : 21/12, 18/01, 15/02, 21/03, 18/04, 16/05, 20/06 Salle Franklin. 
 
La séance est levée à 20h30. 
 
   ------------------------------------------------------ 
 
 
 
 
 


